

MARYMOUNT



NOTICIAS

1

Informativo del Colegio Marymount Año XIII • www.marymount.edu.co/comunicaciones@marymount.edu.co • Teléfono: 266 1555 • Abril de 2004

!!BODAS DE ORO!!

50 años construyendo historia en la formación de mujeres íntegras.

Rendimos un homenaje de gratitud y reconocimiento a todas aquellas personas, hechos, eventos y circunstancias que nos trajeron hasta aquí e hicieron posible que hoy tengamos el gran privilegio de disfrutar nuestro Colegio, de compartir su liderazgo en la comunidad educativa y ser miembros de la Familia MARYMOUNT. 1954-2004.

Es así como queremos invitar a la comunidad escolar a la celebración central que tendrá lugar el 26 de agosto a las 6:30 p.m. en el Coliseo. Un evento que dará cuenta del momento histórico en el que se fundó el Colegio y de las oportunidades de formación que tienen y han tenido nuestras alumnas y exalumnas: su participación en la sociedad hace 50 años, hoy y su proyección a futuro. Los esperamos.



COLEGIO MARYMOUNT- PROYECCIÓN SOCIAL - 50 AÑOS

Por Ana María Bernal A., Rectora

En el marco de la Celebración de los 50 años, el Colegio ha estructurado un proyecto de capacitación para el personal perteneciente a entidades sin ánimo de lucro que trabajan con programas de educación para la niñez. Se busca establecer unos espacios que permitan compartir las fortalezas y los recursos con los que cuenta el Marymount con otras instituciones de la Ciudad, de manera que el conocimiento y la experiencia no se queden sólo al interior y para beneficio de unos pocos, sino que brinde la posibilidad de hacerlo extensivo a otros y participar en el mejoramiento de la calidad de la educación de nuestra ciudad.

Se contactaron algunas ONG's de educación infantil que estuvieran buscando programas y proyectos que les colaboraran con la satisfacción de sus necesidades y la búsqueda del desarrollo integral de su personal, lo cual redundará en mejorar la calidad de vida de los niños que atienden y las personas de las comunidades que los rodean.

Fue así como se obtuvo una propuesta inicial de la Fundación Almuerzo Navideño, Fundación Educadora Infantil Carla Cristina, Fundación Ximena Rico Llano, El Dulce Hogar y Presencia Colombo Suiza, La Casa del Camino y P.A.N. para que se propiciaran espacios donde se adquirieran los conocimientos necesarios para realizar un trabajo pedagógico de calidad con la población infantil que atienden.

Del diálogo interinstitucional ONG's - Colegio Marymount, surge la propuesta del "Taller de

Mejoramiento de los Procesos Educativos y Culturales para educadores que atienden niños entre los 0 y los 6 años"

Este taller se realizará en módulos de 4 horas cada uno, los días sábado iniciando el 17 de abril, con los siguientes temas:

Educador, proyecto de vida personal y profesional.

Promoción de la Lectura en el Aula.

¿Cómo estimular la creatividad a través de los sentidos?.

Cómo el desarrollo del lenguaje puede prevenir las dificultades en el aprendizaje de las Matemáticas.

Trabajo de proyectos en el aula a la luz de la Enseñanza para la Comprensión.

Taller sobre Primeros Auxilios.

Fun Activities for Teaching English.

Planeta Tierra: ¿Amigo o Enemigo?.

Taller sobre la enseñanza de la Lecto-escritura.

Lineamientos curriculares para el aprendizaje de las matemáticas.

Esta propuesta de capacitación, cubrirá aproximadamente a los 108 docentes pertenecientes a las instituciones mencionadas, los cuales atienden 3940 niños entre los 3 meses y los 6 años pertenecientes a barrios marginados de nuestra ciudad. Para ello los maestros se dividirán en grupos de 30 para tener un contacto más cercano con ellos.

Al finalizar el taller se realizará una actividad social que los reúna y se les entregará el certificado correspondiente por su participación.



5ª CONFERENCIA INTERNACIONAL DE NACIONES UNIDAS SOBRE MEDIO AMBIENTE PARA NIÑOS

La alumna Manuela Jaramillo Morales de 6º B ha sido seleccionada por Colombia para que en compañía de cuatro niños estadounidenses y cinco niños de diversos países del mundo participen en el Junior Board de la 5ª Conferencia Internacional de las Naciones Unidas sobre Medio Ambiente para Niños, patrocinada por el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA). Miembros de este grupo serán los presentadores de la conferencia y estarán vinculados en todo el evento desde manejar las sesiones hasta participar en la selección del entretenimiento para las noches.

Este importante evento mundial tendrá lugar del 19 hasta el 23 de Julio del 2004, en el Connecticut College, ubicado en New London Connecticut, Estados Unidos, donde niños y niñas entre 10 y 13 años de 100 países del mundo se reunirán para discutir temas de gran importancia para el mundo. Los delegados estudiarán, deliberarán, y publicarán sus ideas sobre los Océanos, Ríos y Humedales; Vida al borde de la Extinción; Indígenas y sus Prácticas Ambientales y Políticas Energéticas.

La participación de Manuela es un honor no sólo para el Colegio sino también para el País. Ella fue escogida por cumplir con el Perfil de alumna Marymount. Se destaca por su excelencia académica y por su nivel de Inglés. Ha participado desde hace varios años activamente en el Grupo Ecológico del Colegio, en baloncesto y en el Grupo Scout. Le deseamos muchos éxitos.



PREMIOS ANDRÉS BELLO

Nos complace compartir con ustedes que el Colegio ha sido distinguido con el Premio Andrés Bello, otorgado a los mejores resultados en las pruebas del ICFES del 2003. Catalina Gómez Sánchez y María Clara Valderrama Gómez dos alumnas del año pasado, fueron merecedoras de este premio. Catalina se destacó en el área de Biología como uno de los dos mejores puntajes en el Departamento de Antioquia. María Clara por su parte, en la prueba de Inglés obtuvo uno de los dos puntajes más altos en el Departamento de Antioquia y uno de los seis puntajes más altos en el ámbito nacional. Estos logros no son sólo de las exalumnas, sino de toda la comunidad educativa que orienta todos sus esfuerzos día a día en ofrecer una educación de calidad. ¡Enhorabuena!



FRANCÉS: NUEVA METODOLOGÍA



Con el objetivo de mejorar el aprendizaje del Francés, el Colegio y la Alianza Francesa, le dieron vía al proyecto de división de grupos. A partir de 9° grado se agrupan las alumnas de acuerdo con el nivel de aprendizaje, así: Nivel A (básico); Nivel B (medio); y Nivel C (avanzado). Para llevar a cabo esta metodología, entran a formar parte del Departamento de Francés los profesores Diana Gaviria, Licenciada en Idiomas de la Universidad de Antioquia y Giovanni Gómez, quien cursó su carrera de Teología en Francia. Como Coordinadora continúa María Jesús Monsalve, traductora de la Universidad de Antioquia. Esperamos que este nuevo sistema nos permita seguir mejorando el nivel de Francés en el Colegio.

SAN PATRICIO



Una vez más el Colegio celebró la tradicional fiesta de San Patricio. Las alumnas de 10° y 11° lideraron todas las actividades que se realizaron durante ese día, entre ellas los desfiles y coreografías de apertura, que este año estuvieron enmarcados en los años 60's y en la música y vestuario de Irlanda, país de origen de este Santo que promueve valores como la sencillez, el trabajo, el poder de la oración, la bondad, el perdón y la tenacidad.



CAMBIOS EN LAS DIRECCIONES



Les contamos que este año se presentaron cambios en las direcciones de algunas de las secciones: María Mercedes Martínez Ospina, quien venía desempeñándose como profesora y Jefe del Departamento de Inglés Primaria, pasa a dirigir la Primaria; la anterior Directora Lina María Gallón Agudelo pasó a dirigir la sección del Preescolar y Blanca Diony Rodríguez Builes, quien era profesora en la Primaria, es la nueva Directora de los grados 9° a 11°. El Centro de Investigación y Extensión será dirigido por Patricia Mazuera C., quien era profesora de Inglés Bachillerato. Muchos éxitos para todas.

PERSONAL NUEVO



Este año damos la bienvenida al personal que inició labores en diferentes dependencias, ellos son:

Preescolar: Carolina Pinzón V. y Margarita María Lozano M.
Inglés Primaria: Elisa Baquero C.
Tecnología en Inglés: Ward Porrit
Francés: Diana Gaviria y Giovanni Gómez
Sociales: Carlos Edward García
Teatro: José Ricardo Alzate
Ballet: Juliana Acosta
Conjunto: Andrés Felipe Botero
Piano y Pre-orquesta: Alix Romero
Practicante Comunicaciones: Ana Catalina Chica H.
Entrenador Baloncesto: Andrés Felipe Valderrama A.
Entrenador Fútbol: Andrés Felipe Durango G.
Entrenadora Patinaje: Margarita María Agudelo R.

PERSONERA



El pasado 27 de febrero se realizó la jornada de elección de la Personera. La alumna Senior Ana María Tamayo G. fue la elegida, obteniendo un total de 482 votos correspondientes al 58%. Ana María se destaca por ser estudiosa, alegre y responsable. Durante este año espera desarrollar su Programa de Gobierno, teniendo el apoyo de las estudiantes y del personal de la Institución. Felicitamos también a Luisa Fernanda Carmona D. quien obtuvo 284 votos a favor, que corresponde a un 35% del total de la votación.

CAFETERÍA "EN SU PUNTO"



Este año iniciamos con un nuevo proveedor para el Restaurante; se trata de la firma Restaurantes Industriales S.A. a quien se le adjudicó la licitación realizada a finales del año pasado. Con esta empresa hemos llegado también al acuerdo de ofrecer los almuerzos para las alumnas de Transición a 4° y las medias mañanas para las alumnas de Maternal a 4°. El menú de almuerzo incluye: sopa, plato principal, acompañante, arroz, ensalada, jugo o leche y postre; y la media mañana comprende jugo, energético y postre.



EXALUMNAS

La exalumna Natalia Posada Greiffenstein, quien actualmente adelanta estudios de Comunicación Organizacional en la Colegiatura Colombiana, fue distinguida por su universidad al obtener el mejor promedio de su grupo durante el II semestre del 2003. Esto es fiel testimonio de su permanente búsqueda por la excelencia académica. Felicitaciones para Natalia.

ANUARIO 2004



Estamos preparando la edición del Anuario 2004 y queremos invitarlos a que separen desde ahora su ejemplar. Lo podrán hacer durante las entregas de calificaciones con las alumnas de undécimo o enviando el desprendible de la circular con el dinero correspondiente que se publicará próximamente en la página web. Allí les informaremos el costo y las tarifas de publicidad para que desde sus empresas nos apoyen con esta edición de la Promoción 50 años. Informes en el Departamento de Comunicaciones con Claudia P. Triana Riaño. Teléfono: 266 1555 Ext. 131 y 174.

PÁGINA WEB



Como ustedes saben, este año el sitio Web del Colegio en Internet (www.marymount.edu.co) está estrenando nueva imagen; se actualizó la información institucional y se incluyeron links de las páginas web que han creado las diferentes dependencias. Los invitamos a que naveguen y se enteren de todas las noticias, avances, proyectos, entre otros, y por supuesto, consulten permanentemente las circulares. Recuerden que para consultar éstas, es necesario que ingresen el usuario y clave así:

Usuario: código de pagacuentas.

Clave: número de la cédula de papá o mamá.

REUNIONES INFORMATIVAS PARA FAMILIAS ASPIRANTES



Son ustedes padres de familia parte fundamental en los procesos de promoción y selección del Colegio. Por ello, es importante que compartan con familiares, amigos y conocidos sus experiencias en el Colegio. Hay inscripciones para todos los grados; recuerden que se realizan reuniones informativas para aspirantes: Mayo 19, Julio 23, Agosto 13 y Septiembre 3. Informes en Secretaría con Diana Arbeláez. Teléfono 2661555 Ext. 123

X CONGRESO DE FILOSOFÍA MARYMOUNT



Este año el Congreso de Filosofía cumple 10 años. Esta actividad académica que convoca a alumnos de 11° grado de colegios de Medellín, tiene este año como propósito propiciar un espacio de reflexión en torno a los imaginarios colectivos que hacen presencia en la ciudad, a partir de la antropología urbana, para mirar, entender y construir, desde la base misma de la sociedad. Se realizará los días 28, 29 y 30 de abril.

OLIMPIADAS MATEMÁTICAS



El Marymount fue uno de los colegios mejor clasificados en las cuatro pruebas preliminares de la XIX Olimpiadas Colombianas de Matemáticas para Primaria, realizadas a finales del año pasado. Por su parte, la alumna Verónica Gómez que ahora cursa el 6° grado, obtuvo el sexto mejor puntaje en la prueba final. Felicitaciones.

CIENCIAS DE LA TIERRA



El CIEM en asocio con el Departamento de Ciencias Naturales del Colegio y la Universidad Eafit, iniciaron el pasado 11 de marzo el SEMINARIO – TALLER CIENCIAS DE LA TIERRA. Esta actividad tiene como propósito divulgar, motivar y formar en áreas de las ciencias de la tierra. Se tratan temas como: Dinámica de la tierra, Geopotenciales en Antioquia, Ecosistemas Marinos, Fósiles como trazadores de vida, Minerales y Rocas y Recursos Energéticos. La metodología empleada es: Ponencias centrales, talleres y dos salidas de campo.

CÓMO LEER CON TU HIJO

Por Carolina Muñoz Sierra, Biblioteca

El desarrollo intelectual y afectivo de los niños, se fortalece con los abrazos, la conversación y la lectura.

DESDE SU NACIMIENTO



Cántales canciones de cuna, retahílas, nanas, rondas, poesías...
Juega con su cuerpo mientras entonces rimas como "este dedito compró un huevito..."
Abrazalo y léele en voz alta, despacio y con diferentes voces y entonaciones.

CUANDO YA SE SIENTE Y GATEE



Abrazalo y cuéntale historietas breves, musicales y con repeticiones.
Léele, jugando con tu voz y con tus gestos para darle vida a personajes y situaciones.
Juega con su cuerpo mientras le cantas: balancéalo al ritmo de "Aserrín, aserrán,...",
Hazle cosquillas contándole cómo "hormigas buscan su casa y la encuentran ¡por aquí!...
Comparte con él libros de imágenes con poco texto, señalando las ilustraciones y hablando sobre ellas.
Lee con él, respetando su libertad de movimiento.
Pon libros a su alcance y deja que los toque, mastique y juegue con ellos.
Ofrécele libros donde pueda jugar a buscar personajes u objetos escondidos.
Deja que elija lo que quiera leer, cuándo y dónde.

DESDE QUE CAMINE Y HASTA LOS TRES AÑOS



Establece el ritual de leer una historieta antes de dormir.

Canta con él poesías y juegos de la tradición oral como "Estaba el señor don Gato".

Conversa con él sobre los sucesos del día y sobre lo que leen juntos.
Relaciona las imágenes y las historietas de los libros con la vida diaria "Mira, es como la abuela cuando trae frutas...".

HASTA LOS SEIS AÑOS



Habla y juega con él a partir de las historietas.
Ofrécele narraciones más largas, con aventuras dramáticas o divertidas. Las de miedo le ayudarán a enfrentar sus temores.
Anímalo a que adivine qué ocurrirá en el cuento. Relaciona personajes y eventos con otras historietas.
Dale lecturas sobre animales, objetos y eventos de la vida diaria.
Sigue con el dedo los renglones que lees.
Invítalo a que te lea sus libros favoritos: seguirá las imágenes y te contará qué recuerda.
Invítalo a leer párrafos o páginas completas del libro que comparten.

SI QUIERES TENER UN HIJO LECTOR



NO lo obligues a leer o a terminar una historieta.
NO le ofrezcas un libro a cambio de la televisión.
NO le hagas preguntas de comprensión de lectura.
NO trates la lectura como una tarea escolar.
NO insistas en que lea un libro en especial o en que le guste los mismos temas que a ti.
NO dejes sus dudas sin respuestas.
NO lo regañes por no saber leer bien.

ESCUELA DE PADRES 2004 Tiempo para crecer en familia

Este año, el programa de escuela de padres inició con una nueva modalidad en su planeación. Se conformaron dos comités, uno de primaria y otro de bachillerato, con la participación activa de representantes de los padres de familia y bajo la coordinación del Departamento de Psicología.

El objetivo sigue siendo el mismo: acompañar a los padres en la formación de sus hijas. Los temas fueron seleccionados teniendo en cuenta las preferencias manifestadas por los padres en las reuniones de inducción de principio de año.

Esperamos que aprovechen este espacio para su crecimiento como familia.



COMITÉS

COMITÉ CULTURAL

Iniciamos las actividades culturales con gran entusiasmo, tenemos muchas cosas nuevas, estamos felices con: Ballet, Danza Moderna, Jazz, Preorquesta, Piano, Pintura, y Teatro.

Tuvimos una maravillosa motivación para el Concurso Literario. Nos acompañaron Judith López y Esteban Carlos Mejía con una charla muy interesante para las alumnas, además los profesores de Lengua Castellana compartieron sus experiencias con Aurita López y María Cristina Restrepo.

Esperamos tener en este año un hermoso ejemplar con todos los cuentos seleccionados. Además, tendremos padres de familia, profesores, personal administrativo y de servicios generales, apasionados por la escritura.

¿Sabes porqué? Pues porque en el Concurso Literario abrimos convocatoria para ellos. Anímense a participar. ¡¡Escribir es un verdadero placer!!

El doctor Gabriel Dib nos acompañó nuevamente con una charla sobre el Vino Tinto. Estuvo excelente. Pronto tendremos nuevas charlas culturales; espera la de Bach por el Maestro Rodolfo Pérez González y la de Relojes Solares por un papá del Colegio.

Nos encantaría que otros padres de familia o profesores compartieran sus conocimientos con nosotros, si tienes algún tema para compartir no dudes en comunicarte con nosotros. Informes con Angela Restrepo, Directora de 5° a 8°, en el teléfono 2661555.

ARMONIA



EL PROYECTO VYDA



Ha comenzado nuestro programa VYDA!

Vamos a superar juntos desde los primeros encuentros todas las preocupaciones, inquietudes y, por qué no decirlo, las expectativas de esas primeras sesiones.

No buscamos la perfección, vamos a aprender unidos; compartimos un deseo sincero de apoyar a nuestras hijas, un interés en ofrecerles un porvenir mejor.

Será una experiencia gratificante para todos y recogeremos nuestros esfuerzos en el futuro de nuestras hijas.

Iniciemos entonces con mucho empeño nuestro programa y disfrutemos nuestros logros. Muchos éxitos para todos!

Comité Programa VYDA

CLUB DEPORTIVO

Queremos compartirles sobre el plan de Direccionamiento Estratégico del Club 2003-2008. En esta edición les contaremos un poco de la historia, la estructura funcional y fechas importantes.

El Club Deportivo Marymount se constituyó el 20 de junio de 1980. Su funcionamiento ha sido promovido por un comité conformado por padres de familia, en ese entonces, apoyado por el Jefe del Departamento de Educación Física del Colegio; los entrenadores eran los mismos profesores de Educación Física y algunos externos.

Ante el crecimiento de este organismo, el comité deportivo decidió contratar a una persona para la administración del Club y es así como en junio de 2000, se asigna una Coordinadora para que cumpla funciones específicas hacia el Club Deportivo.

ESTRUCTURA FUNCIONAL

Órgano de Dirección: Rectora, Ana María Bernal A. Órgano de Administración: Comité Deportivo
Presidente: Elkin Coulson Lanau Vicepresidenta: Lina María González de Villegas
Representante Colegio: María Mercedes Martínez Coordinadora: Liliana Cardona Mejía
Tesorera: Flor Damary García

Representantes modalidades deportivas:

Atletismo: Edgar Vallejo Martínez Baloncesto: Idris Londoño Restrepo
Escuela de Iniciación: Vacante Fútbol: Luis Bernardo Navarro Tobón
Gimnasia: Luz Mercedes Noreña Pérez Patinaje: Ana Lucía Mesa Piedrahita
Porrás: Lina María González de Villegas Scouts: Luis Alfonso Correa Ghisays

Órgano de Control: Revisor Fiscal: Fabio León Tobón Echeverri
Órgano de Disciplina: Tribunal Deportivo: Lina María Gallón Agudelo,
Jaime Adolfo Pineda Gutiérrez y
Carlos Alberto Dávila Alvarado

Los padres de familia interesados en pertenecer al Comité Deportivo como representantes de Voleibol o Escuela de Iniciación Deportiva, pueden comunicarse a la Coordinación del Club Deportivo con Liliana Cardona M. Requisito: tener la hija en la actividad a la cual aspiran.

Fechas importantes

Mayo 11 al 15: Copa Marymount Bogotá
Junio 6 al 10: Copa Marymount Barranquilla (Por confirmar)
Septiembre 16 al 18: Copa Marymount Medellín
Visítenos: <http://www.marymount.edu.co>: páginas web internas – Club Deportivo
Contáctenos: clubdeportivo@marymount.edu.co



MARYMOUNT

PROGRAMA DE INMERSIÓN LINGÜÍSTICA Y CULTURAL EN CANADÁ:

Un grupo de 13 niñas de 5° grado partirá hacia Toronto del 17 abril al 8 de mayo al programa de Inmersión en Canadá. Este año no sólo se cambió la fecha sino también la metodología, buscando ser coherentes con el mejoramiento continuo, para acceder al ambiente real de un colegio extranjero en funcionamiento normal, y alojándose en casas de familia para continuar usando el idioma en todos los momentos de la estadía.

Las niñas asistirán a un *elementary school* y tendrán un alumno asignado con quien permanecerán todo el día, asistiendo a las clases regulares y siguiendo la misma rutina hasta la salida. Los Miércoles en la tarde irán a sitios de interés y uno de los fines de semana visitarán otros lugares. Entre las visitas guiadas se cuentan: Las Cataratas del Niágara, el Museo de Ciencias (Ontario Science), la CNN Tower, Air Canada Centre, Sky Dome, Maple Syrup Farm, McMichel Art Gallery y el Royal Ontario Museum, Eaton Centre.

NUEVA MODALIDAD DE TUTORÍAS

Debido a los cambios del programa y los libros de inglés y siempre con miras al mejoramiento continuo, se están programando tutorías diferentes. Éstas se ofrecen con un tutor externo, se dividen en grupos de 3 a 6 alumnas con las mismas características de refuerzo y usando libros de la misma colección en niveles diferentes. Se comienzan con 16 sesiones, proponiendo 8 suplementarias y luego de acuerdo con avances y/o dificultades, se planean otras.

CURSOS DE COMPUTADORES

El CIEM ofrece cursos de computadores en el horario de 4:30 a 6:00 p.m. para toda la comunidad Marymount: Internet básico, Páginas Web y Movie Maker. Informes e inscripciones en el CIEM. Teléfono 2661555 extensiones 132 y 163.

TALLERES Y CLUB DE INGLÉS

Este año se están ofreciendo, para las pequeñas del Preescolar, talleres de pintura, inglés, música y plastilina; y para las de Transición y 1° está el Club de Inglés.

